



La Liberté  
1705 Fribourg  
026/ 426 41 11  
<https://www.laliberte.ch/>

Genre de média: Imprimé  
Type de média: Quotidiens et hebdomadaires  
Tirage: 36'783  
Parution: quotidien



Page: 28  
Surface: 16'235 mm<sup>2</sup>



Ordre: 1074342  
N° de thème: 832064  
Référence:  
a1157049-a957-449b-97e5-e88595faa5bd  
Coupure Page: 1/1

# Un docu sur la justice climatique

Avant-première » Le 15 septembre, le Cinemotion Rex de Fribourg accueillera une avantpremière du documentaire Trop chaud, en présence du réalisateur Benjamin Weiss ainsi que de deux protagonistes, Véronique Mermoud et Gisèle Sallin. La projection sera suivie d'une discussion publique.

Le film retrace une bataille juridique sans précédent: celle des Aînées pour le climat, un collectif de femmes suisses à la retraite qui s'est lancé dans un bras de fer avec le Gouvernement fédéral. Leur objectif est de dénoncer l'inaction face aux canicules de plus en plus fréquentes, qui mettent directement leur santé en péril. Après avoir essuyé plusieurs

revers devant les juridictions suisses, ces citoyennes ont porté l'affaire devant la Cour européenne des droits de l'homme (CEDH).

Le 9 avril 2024, la CEDH leur a donné raison en établissant que la protection contre les effets mortels du changement climatique constitue un droit humain, une décision historique qui a fait le tour du monde et marqué un tournant dans la reconnaissance de la justice climatique.

Trop chaud ne se contente pas de dérouler la chronologie de cette lutte. Le film plonge dans les coulisses du combat, suivant les militantes, leurs avocats, experts scientifiques et

soutiens associatifs. Il montre les espoirs, les doutes et la ténacité de ces femmes qui ont osé affronter les institutions de leur propre pays.

Au-delà du cas suisse, le documentaire interroge la place de la démocratie et de l'Etat de droit dans la lutte contre le réchauffement. Comment concilier Furgence climatique avec la lenteur des procédures? Que peut la justice face à un défi global?

Gisèle Sallin sera en outre en dédicace le 26 septembre à la Librairie de cap et de mots (à 19 h), à Bulle, en compagnie de Sevan Pearson, auteur du livre Le long combat des Aînées pour le climat, aux Editions Savoir suisse. » OLIVIER WYSER